

ARQUITECTOS UNIDOS POR MEXICO.

DOCUMENTOS BASICOS.

DECLARACION DE PRINCIPIOS.

PROGRAMA DE ACCION.

ESTATUTOS.

ARQUITECTOS UNIDOS POR MEXICO.

DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS

septiembre de 2001

DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS.

NUESTRA AGRUPACION CONSIDERA; QUE LOS CAMBIOS Y TRANSFORMACIONES QUE ESTA VIVIENDO NUESTRO PAIS Y EN LOS QUE LA SOCIEDAD CADA DIA ESTA MAS INFORMADA, MAS POLITIZADA; SE REQUIERE Y NECESITA DE INTERLOCUTORES QUE ABANDEREN SUS CAUSAS, QUE DEFIENDAN SUS DERECHOS, EN FORMA ORDENADA Y CIVILIZADA Y QUE COMO HABITANTES QUE BUSCAN UNA PARTICIPACIÓN ARMONICA DE CONVIVENCIA EN LOS CENTROS URBANOS DE NUESTRO PAIS, EN DONDE LOS ARQUITECTOS PUGNAMOS POR TENER UN PAPEL Y UN DESEMPEÑO MAS RELEVANTE EN LAS DIVERSAS ACCIONES Y SERVICIOS QUE PROPICIEN UNA DIGNIFICACION DE LAS CIUDADES MEXICANAS, ADEMÁS DE QUE LOS ARQUITECTOS REQUIEREN DE ESPACIOS DE EXPRESIÓN Y PARTICIPACIÓN POLITICA, DEMOCRATICA Y PLURAL, Y BASÁNDONOS EN QUE LA ARQUITECTURA, ES EL MARCO REFERENCIAL HISTORICO DE SOCIEDADES SUPERIORES Y EL ESPEJO EN EL QUE SE REFLEJAN LOS AVANCES O RETRASOS DE GRAN NUMERO DE COMUNIDADES Y QUE ESTOS CLAROSCUROS SOCIALES, NOS DETERMINAN UNA PARTICIPACIÓN MAS ACTIVA EN LA LUCHA POR LA DESIGUALDAD SOCIAL, ENFATIZANDO QUE NUESTROS ESFUERZOS Y NUESTROS PRINCIPIOS SE CIMENTEN, COMBATIENDO DESEQUILIBRIOS, ALENTANDO Y PROMOVRIENDO SOCIALMENTE LA JUSTICIA DE LOS MEXICANOS.

CONSCIENTES DE ESTO Y ANTE LOS SUSTANCIALES AL IGUAL QUE VERTIGINOSOS CAMBIOS QUE HA VENIDO EXPERIMENTANDO LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO, UN GRUPO DE ARQUITECTOS MEXICANOS, CON ESPIRITU NACIONALISTA Y DEMOCRATICO, HA DETERMINADO UNIRSE PARA CONFORMAR UNA AGRUPACION POLITICA LLAMADA **ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO**, ENTENDIENDO QUE EN TODO CAMBIO SOCIAL SE HAYAN IMPLÍCITOS LOS GRANDES PROCESOS POLÍTICOS DEL QUE NO ESTA AJENO NINGUN CIUDADANO.

EL PRINCIPIO QUE NOS ORIENTARA HOY Y SIEMPRE DENTRO DEL QUEHACER DE NUESTRA AGRUPACION, HABRA DE ENCAMINARSE AL EFECTIVO LOGRO DE MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA TODOS LOS MEXICANOS DEL PAIS, TODO ELLO DENTRO DEL MARCO DE RESPETO Y ACATAMIENTO A LO QUE EXPRESA NUESTRA CONSTITUCIÓN Y A LAS LEYES QUE DE ELLA EMANEN.****

POR IGUAL, DECLARAMOS LA NULA SUBORDINACIÓN A PACTOS O ACUERDOS QUE NOS SUJETEN A CUALQUIER ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL O DEPENDENCIA RESPECTO A ENTIDADES O PARTIDOS POLÍTICOS EXTRANJEROS.

A LO ANTERIOR, POSTULAMOS NUESTRO MAS FIRME RECHAZO A TODA CLASE DE APOYO ECONOMICO, POLITICO O PROPAGANDISTICO QUE PROVENGA DE EXTRANJEROS O DE MINISTROS DE LOS CULTOS DE CUALQUIER RELIGIÓN O SECTA, ASI COMO DE LAS ASOCIACIONES Y ORGANIZACIONES RELIGIOSAS E IGLESIAS Y DE CUALQUIER PERSONA A LAS QUE EL CODIGO FEDERAL DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES PROHIBE FINANCIAR A LAS AGRUPACIONES POLÍTICAS NACIONALES.

POR ULTIMO DECLARAMOS QUE NUESTRA AGRUPACION POLITICA CONDUCCIRA POR SIEMPRE SUS ACTIVIDADES A TRAVES DE MEDIOS PACIFICOS Y CEÑIDOS A UNA VIA DEMOCRATICA.

LOS ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO, CONSIDERAMOS QUE NUESTRO PAIS EN EL INICIO DEL NUEVO MILENIO, ENCARA UNA REALIDAD DE GRANDES DESAFIOS, PRODUCTO DE PREDOMINIO DE UN MERCADO GLOBAL QUE IMPONE UN MODO DE PRODUCCIÓN Y CONSUMO, TANTO DE BIENES COMO DE SERVICIOS, QUE SE TORNA INJUSTO AL PRIVILEGIAR AL MONOPOLIO Y A LA CONCENTRACIÓN DE GRANDES CAPITALES, PROPICIANDO EL EMPOBRECIMIENTO DE LA MAYOR PARTE DE LA POBLACION.

LOS ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO, COMPRENDEMOS QUE TENEMOS QUE ENCARAR LOS PROBLEMAS DEL PAIS, NO SOLO A TRAVES DE LA VISION DE LA GLOBALIZACIÓN, SINO ANTEPONIENDO LOS INTERESES NACIONALES PARA GARANTIZAR LA GOBERNABILIDAD Y EL ORDEN INTERNO PARA NUESTRO SUSTENTADO Y CABAL DESARROLLO.

LOS ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO, SABEMOS QUE LAS CONDICIONES QUE PRIVAN NOS HACEN REFLEXIONAR RESPECTO A LO IMPOSTERGABLE DE CONTAR CON UN PROYECTO NACIONAL QUE PROTEJA LOS INTERESES DE CARÁCTER PATRIMONIAL DE NUESTRO PAIS Y FORTALEZCA AQUELLAS INSTITUCIONES QUE REFLEJEN LA VOLUNTAD DE LA SOCIEDAD CIVIL, EMPEZANDO POR LA MAS PEQUEÑA DE ELLAS QUE ES LA FAMILIA.

PROPÓSITO FUNDAMENTAL, SERA EL LOGRAR ALCANZAR UN MEJOR NIVEL DE CALIDAD DE VIDA, CON MAYORES OPORTUNIDADES DE EMPLEO, EDUCACIÓN Y SALUD.

EN LO POLITICO, LOS **ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO**, ESTAMOS CONSCIENTES DE QUE VIVIMOS UNA ETAPA DE APERTURA DEMOCRATICA, DE ALTERNANCIA Y MADURACION DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, EN DONDE SE DA EL ACOTAMIENTO AL PODER PRESIDENCIAL Y EL FORTALECIMIENTO AL PODER LEGISLATIVO, ES DECIR QUE AHORA SE ACLARA EL HORIZONTE QUE OTORGA LA OPORTUNIDAD DE IMPULSAR MAS Y MEJORES INICIATIVAS DE TRASCENDENCIA SOCIAL; EN LAS QUE LAS FUERZAS POLÍTICAS, CON NUESTRO CONCURSO, RECUPERE Y MANTENGA LA LINEA NACIONALISTA QUE CARACTERIZO EN EL PASADO.

AL SER **ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO**, UNA AGRUPACION CON PRESENCIA NACIONAL, HEMOS ACEPTADO EL RETO QUE IMPLICA FORTALECER LA PARTICIPACIÓN POLITICA DE SUS MIEMBROS, ACLARANDO QUE SOMOS INCLUYENTES A TODO TIPO DE CORRIENTE IDEOLÓGICA QUE SE ESTE ACORDE A NUESTRO AFAN DE LUCHA POR LAS REIVINDICACIONES DE LAS CLASES MEDIA Y POPULAR.

MÉXICO, EN LAS ULTIMAS CINCO DECADAS SE TRANSFORMO DE UN PAIS RURAL EN UN PAIS URBANO QUE RECLAMA EN SUS CIUDADES MEDIAS MAYOR JUSTICIA PARA SUS HABITANTES, Y ASUMIENDO DE MANERA RESPONSABLE LAS OBLIGACIONES QUE COMO AGRUPACION POLITICA TENEMOS, DECLARAMOS QUE UNA VERTIENTE PRINCIPAL EN LA QUE INDICAREMOS DE MANERA CONSTANTE, SERA LA DE ESTAR ATENTOS A TODO PROCESO DE CAMBIO QUE SE LLEVE A CABO DENTRO DE LOS PLANES DE DESARROLLO URBANO EN LAS CIUDADES QUE CONFORMAN NUESTRA NACIÓN, AL SER PUNTO DE ARRANQUE EN CUALQUIER TIPO Y CONDICION DE ASENTAMIENTO.

ESTAMOS CONSCIENTES DE QUE, LA MAYORIA DE LOS HABITANTES DEL PAIS, ANHELAN UNA VIDA MEJOR QUE CON JUSTICIA RECLAMAN Y POR ELLO, SE HACE NECESARIO REVISAR A PROFUNDIDAD DICHOS PLANES URBANOS, MISMOS QUE ATRAEN LA INVERSIÓN POR MEDIO DE LA ESPECULACIÓN SIN MEJORAS SUSTANCIALES PARA MUCHOS DE LOS HABITANTES DEL PAIS Y FRENA, POR ENDE, LAS OPORTUNIDADES A QUE LA MAYORIA DE LOS MEXICANOS GOCEN DE UNA VIDA MEJOR.

LA INFRAESTRUCTURA Y EL EQUIPAMIENTO URBANO SERA TEMA EN EL QUE PONDREMOS NUESTRA MAYOR ATENCIÓN Y CONVOCAREMOS A LOS CIUDADANOS DE LOS DIVERSOS SECTORES Y DE LAS DISTINTAS REGIONES DEL PAIS PARA QUE A TRAVES DEL DIALOGO Y CONCERTACIÓN, SE ENCUENTREN LAS VIAS LEGALES Y PACIFICAS ADECUADAS PARA QUE NUESTRAS CIUDADES AVANCEN HACIA UNA SUSTANCIAL MEJORIA. CON EL MISMO PROPÓSITO ESTAREMOS ATENTOS A LA EVOLUCION Y ARMONICO DESARROLLO URBANO EN AQUELLOS

ASENTAMIENTOS QUE INDIQUEN UN CRECIMIENTO DINAMICO, PARA QUE SUS HABITANTES GOCEN A PLENITUD DE SU TERRITORIO DE ASIEN TO Y RECIBAN LOS BENEFICIOS QUE POR DERECHO LES SON PROPIOS. ELLO, ESTAMOS CIERTOS, NO SOLO FAVORECERA A LOS CIUDADANOS, TAMBIEN LAS URBES HABRAN DE DIGNIFICAR SU ASPECTO.

LA VIVIENDA ES EL ESPACIO SAGRADO DE CADA FAMILIA MEXICANA. POR ELLO, HEMOS OBSERVADO CON ATENCIÓN QUE EN LOS ULTIMOS AÑOS, SE HAN DINAMIZADO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAIS, LOS ESQUEMAS AUTOCONSTRUCTIVOS. A PESAR DE LAS BONDADES QUE ELLO ENTRAÑA, DENOTAMOS QUE EN MUCHOS DE LOS CASOS LOS PRODUCTOS TERMINADOS NO ESTAN RESUELTOS A PLENITUD PARA OTORGAR A SUS MORADORES LOS ANHELOS DE CONFORT ESPERADOS. COMO AGRUPACION POLITICA, CREEMOS DE OBLIGATORIEDAD, ENCAUZAR LOS AFANES DE AQUELLOS CIUDADANOS QUE ASI LO EXPRESAN, A FIN DE QUE SUS ANHELOS SE TORNEN REALES AL OBTENER UN PRODUCTO TERMINADO CERCANOS A SUS IDEALES, AL CONTAR CON UNA MORADA MAS HOMOGÉNEA Y DIGNA QUE ESTE ACORDE A SUS RECURSOS.

EN TAL AFAN, PROPUGNAREMOS POR ACERCAR A LA POBLACION NECESITADA Y DE MENORES RECURSOS, MODELOS SENCILLOS DE VIVIENDA QUE PODRAN REALIZAR BAJO EL PRINCIPIO DE AUTOCONSTRUCCIÓN.

EN LA PARTE ECOLÓGICA NOS MANIFESTAMOS EN CONTRA DE LA DEPREDACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE. PROPONDREMOS A LA CIUDADANIA UNA SERIE DE MECANISMOS QUE PERMITA CONCIENTIZAR A LA POBLACION EN SU CONJUNTO, RESPECTO A LO IMPOSTERGABLE QUE RESULTA AHORA EL PROTEGER LOS MANTOS ACUÍFEROS DEL SUBSUELO Y POR IGUAL DEFENDER ARBOLES Y PLANTAS QUE EMBELLECEN Y MEJORAN LA CALIDAD DEL AMBIENTE URBANO.

EL ASPECTO PATRIMONIAL, QUE ES TAN AMPLIO Y RICO EN NUESTRO PAIS, LO CONSIDERAMOS COMO UNA VALIOSA HERENCIA QUE SE NOS HA TRANSMITIDO DEL PASADO. NUESTRAS HONDAS RAICES QUE SE FUNDEN EN UN EXCELSO MESTIZAJE HA DEJADO TRAS DE SI, INNUMERABLES Y CONNOTADOS EJEMPLOS DEL DEVENIR HISTORICO DE LA NACIÓN.

PROPONDREMOS A LAS AUTORIDADES CORRESPONDIENTES LINEAS DE ACCION QUE DEFIENDAN TAN IMPORTANTE ACERVO INMOBILIARIO AL IGUAL QUE EL INTANGIBLE, EL QUE SE DENOTA EN LAS CARACTERÍSTICAS DE MUCHAS DE NUESTRAS ETNIAS CON SU PROPIA CULTURA; PARA QUE PASO A PASO SE CONSOLIDE, SE PRESERVE Y SE DIFUNDA. NUESTRO PATRIMONIO ES Y DEBERA SER NUESTRO, DE LOS MEXICANOS, NO DE LOS EXTRANJEROS, POR LO QUE SEREMOS CUIDADOSAMENTE CELOSOS EN LA DEFENSA Y PRESERVACIÓN DEL VALIOSO PATRIMONIO INMOBILIARIO Y CULTURAL CONSTRUIDO Y HEREDADO POR BRILLANTES Y TALENTOSAS MANOS MEXICANAS. NO QUEREMOS MAS CIUDADES DE GRANDES HUECOS EN UN SIN FÍN DE CENTROS HISTORICOS. DESEAMOS QUE EN LAS CIUDADES PATRIMONIALES, SE RESPETEN ENTORNOS Y QUE SUS EDIFICIOS RELEVANTES NO SE CONVIERTAN EN SIMPLES PIEZAS DE APARADOR. LAS CIUDADES SON HISTORIA. HAY QUE INTEGRAR LA HISTORIA CON LO QUE AUN PERVIVE.

LOS SERVICIOS DE SALUD REQUIEREN, POR SU PARTE, UN ANÁLISIS A PROFUNDIDAD. LA POBLACION QUE, DURANTE MUCHOS AÑOS EXPERIMENTO UN CRECIMIENTO FUERA DE CONTROL, CREEMOS QUE HA REBASADO Y CON MUCHO LA POSIBILIDAD DE ATENCIÓN CORRECTA Y EXPEDITA PARA MUCHOS CIUDADANOS. **ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO** PONDRA A DISPOSICIÓN DE AUTORIDADES Y CIUDADANOS LA EXPERIENCIA Y EL CONOCIMIENTO EN LO REFERENTE A INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO, PARA ELEVARE LA CALIDAD DE LOS SERVICIOS QUE RECIBEN LOS HABITANTES DE TODO EL PAIS.

LA ARQUITECTURA INCIDE EN LA CASI TOTALIDAD DE LAS ACCIONES QUE EMPRENDE Y LLEVA A CABO EL SER HUMANO. POR ELLO, DECLARAMOS COMO PRINCIPIOS SUSTENTABLES DE NUESTRA AGRUPACION, EL VIGILAR Y ATENDER PORQUE NUESTROS COMPATRIOTAS TENGAN Y GOCEN DE MEJORES BENEFICIOS QUE SE ALCANZAN POR LA VIA DE ESTA DISCIPLINA.

LOS ARQUITECTOS UNIDOS POR MÉXICO, ENTENDIENDO A LA PROFESIÓN COMO UNA DISCIPLINA QUE PERMITE PRESTAR SERVICIOS A LA SOCIEDAD, E IGUALMENTE INTERRELACIONARSE CON OTRAS PROFESIONES, ES QUE CONVOCO A CADA UNO DE SUS MIEMBROS, A LAS GENERACIONES DE JÓVENES ARQUITECTOS Y A LA CIUDADANIA EN GENERAL, A CONSTITUIRSE EN UNA AGRUPACION POLITICA CON EL OBJETIVO DE INTEGRAR AL QUEHACER PROFESIONAL Y POLITICO, PARA LABORAR EN PRO Y SINCRÓNICAMENTE POR LA SOCIEDAD QUE ASI LO DEMANDE; ESPECIALMENTE EN PROYECTOS VIABLES QUE CONTRIBUYAN A UNA REFORMA URBANA ADECUADA AL DESARROLLO SUSTENTABLE DE LAS REGIONES Y A LA DEFENSA DEL PATRIMONIO CULTURAL Y NATURAL DEL PAIS; Y POR CONSIGUIENTE TODOS LOS MEXICANOS QUE SIMPATICEN CON ESTOS PRINCIPIOS PODRAN SER MIEMBROS DE ESTA AGRUPACION SIN MENOSCABO DE SU OFICIO, PROFESIÓN, CON ESPIRITU DE APERTURA PLURAL Y DEMOCRATICA PARA TODA LA SOCIEDAD, LUCHANDO POR LA DESIGUALDAD, PARA PROMOVER SOCIALMENTE UNA ANSIADA Y VERDADERA JUSTICIA PARA LOS MEXICANOS.

NOS MUEVE EL AMOR A MÉXICO Y POR ELLO ES QUE NOS UNIMOS. NOS MOTIVA EL MEJORAMIENTO EN LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTROS COTERRÁNEOS. NOS INSPIRA EL SABER QUE HAY CONCORDANCIA DE IDEAS Y DE OBJETIVOS. NOS IMPULSA EL QUEHACER POLITICO DEL QUE NO SOMOS AJENOS Y POR MEDIO DEL CUAL, ESTAMOS CIERTOS, HABREMOS DE COADYUVAR A UN MEJORAMIENTO SOCIAL Y ECONOMICO DEL PAIS QUE SERA DISFRUTE PARA LAS GENERACIONES VENIDERAS.